
 

Ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima  
Secretaria Executiva  

Departamento de Apoio ao Conselho Nacional do Meio Ambiente e ao Sistema Nacional do Meio Ambiente – Dsisnama 

  

5ª Reunião do Câmara Técnica de Controle Ambiental e Gestão Territorial  
Data: 18 de fevereiro de 2025  
Local: TEAMS  

  

Membros e participantes:   

Setor  Nome  Órgão  
1 - Governo Federal  Rodrigo Agostinho – Presidente da Câmara 

Técnica  

IBAMA  

1 – Governo Federal  André Lima MMA 

2 – Governo Estadual  Werner Farkatt Tabosa Estado do RN 

3 - Governo Municipal  Fabio Porto de Paula  Anamma Norte  

4 - Sociedade Civil e Trabalhadores  João de Deus Medeiros  IA-RBMA  

4 - Sociedade Civil e Trabalhadores  Zuleica Nicz  AMAR  

4 - Sociedade Civil e Trabalhadores  Maria Lúcia B. C. da Silva  ABES  

5 - Setor Empresarial  Maria do Socorro C. Branco  CNI  

5 - Setor Empresarial  Nélson Ananias Filho  CNA  

5 - Setor Empresarial  Patrícia Boson  CNT  

Secretaria Executiva Marcela Moraes  DSisnama  

Secretaria Executiva Vinícius Vitoi  DSisnama  

Secretaria Executiva Júlia Martins  DSisnama  

Secretaria Executiva Alvanite Silva e Moura  DSisnama  

Observador (a)  João Carlos de Carli   FNBF 

 

Abertura  

O Presidente da Câmara Técnica, Sr. Rodrigo Agostinho, abriu a reunião informando o quórum e 

passou a palavra ao Secretário André Lima, da Secretaria Extraordinária de Controle do 

Desmatamento e Gestão Ambiental Territorial do Ministério do Meio Ambiente e Mudança do 

Clima (SECD/MMA), para apresentação da proposta. 

 

Apresentação da Proposta  

O Secretário André Lima destacou a relevância do tema para garantir maior transparência e 

integração de informações das autorizações de supressão de vegetação. Destacou que a matéria 

foi objeto de decisão recente pelo STF, o que confere ainda mais urgência para sua discussão e 

deliberação. Propôs uma primeira leitura da minuta, discussão inicial e definição de um 

cronograma de trabalho, visando sua apresentação na Plenária do Conama em 11 de junho de 

2025. 



 

Histórico do Processo  

A Diretora do DSisnama, Marcela Moraes, apresentou à Câmara Técnica a linha do tempo de 

discussão e trâmite da matéria no Conama: 

• 29/08/2024 - Seminário Técnico-Científico no Ibama, organizado pelo MMA e 

representantes da Sociedade Civil no Conama. 

• 18/09/2024 - Seminário do MMA e ABEMA sobre diretrizes para transparência e 

integração na emissão de ASVs. 

• Novembro/2024 - Apresentação da proposta de resolução pelo Ministério do Meio 

Ambiente e Mudança do Clima à Secretaria Executiva do Conama. 

• 29/01/2025 - Aprovação da admissibilidade da matéria pelo CIPAM. 

 

Discussão da Proposta  

O Secretário André Lima fez a leitura da proposta, seguida por debates entre os membros, que 

levantaram dúvidas e pontos de discussão. 

 

Cronograma de Trabalho 

Cronograma de trabalho aprovado: 

• 18/02 - 1ª Reunião Ordinária: apresentação da minuta, esclarecimentos e aprovação do 

Plano de Trabalho. 

• 25/02 - Início da Consulta Pública (remota, por 45 dias). 

• 11/03 - 2ª Reunião Ordinária. 

• 25/03 - 3ª Reunião Ordinária. 

• 07/04 - 4ª Reunião Ordinária. 

• 11/04 - Término da Consulta Pública. 

• 21/04 - 5ª Reunião Ordinária. 

• 25/04 - Encaminhamento à CTAJ. 

• 26/05 - Prazo para publicação e inclusão na Plenária. 

• 11/06 - Plenária Conama. 

 

Encaminhamentos  

• A Secretaria Executiva encaminhará uma versão editável da minuta aos membros, 

permitindo sugestões com controle de revisão. O Secretário André Lima sugeriu que o 

escopo da matéria fosse aprovado na íntegra, com os destaques apresentados 

previamente pelos membros. Os participantes deverão enviar suas contribuições por 

escrito antes da próxima reunião para otimizar o debate (07/03/2025).  

• O Secretário André Lima foi designado como relator da proposta. 

• O conselheiro João Carlos de Carli questionou se o tema deveria ser analisado pela 

CTBio. O Secretário esclareceu que a proposta trata apenas de medidas processuais e de 

transparência, justificando sua análise exclusiva pela CTCA. 

 

Encerramento  

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada. 


